



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Succès pour la 64e Bourse de Commerce Européenne : plus de 4 500 participants réunis à Paris

La 64^e Bourse de Commerce Européenne s'est tenue les 5 et 6 décembre 2024 au Grand Palais à Paris. Avec plus de 4 500 participants venus du monde entier, 130 sociétés exposantes et plusieurs conférences thématiques, cette édition française est une nouvelle fois une réussite pour la filière céréalière.

Paris, le 9 décembre 2024 - « *Nous sommes très fiers d'avoir accueilli les principaux acteurs de la filière européenne des céréales dans un contexte économique international très tendu. Ils ont participé à faire de Paris le cœur de l'activité céréalière mondiale pendant 2 jours.* » déclare Baudouin Delforge, Président d'Agro Paris Bourse.

Les deux journées de la Bourse de Commerce Européenne 2024 ont été riches en événements. Plus de 4 500 professionnels de la filière des céréales sont venus de 70 pays pour se rencontrer, créer des liens, échanger sur les opportunités de marché et participer aux conférences et tables rondes. 130 sociétés exposantes des 5 continents ont présenté leurs services et nouveautés. Cette 64^e édition a été organisée par Agro Paris Bourse au Grand Palais, entièrement privatisé pour l'occasion. C'est une nouvelle réussite française après les quatre précédentes éditions organisées à Paris en 1980, 1990, 2004 et 2013.

La Bourse de Commerce Européenne, créée en 1961, basée à Strasbourg, est un consortium européen. Tous les ans, une Bourse membre est élue pour organiser dans son pays un événement boursier européen sur deux journées. Le 5 décembre au matin s'est tenue l'Assemblée Générale du Consortium. L'adhésion de deux nouvelles Bourses, Rome et Budapest, a été votée, ce qui amène à 39 le nombre total de Bourses membres issues de 11 pays. « *Nous nous réjouissons des nouvelles adhésions des Bourses de Budapest et de Rome qui agrandissent notre Consortium de Bourses européennes. Nous souhaitons que cette famille de la filière des céréales continue de se développer dans toute l'Europe* » déclare José Luis Esteban, Président du Consortium de la Bourse Européenne. Depuis la création du Consortium, la filière des céréales a évolué vers une production plus qualitative, soucieuse de l'environnement et des attentes sociétales.

L'un des moments forts de ces journées a été la conférence du 6 décembre : « *Impact du changement climatique sur l'avenir de notre agriculture* » avec la participation exceptionnelle de Heidi Sevestre et Jean-Louis Etienne, deux explorateurs scientifiques français. « *Lutter contre le changement climatique et l'érosion du vivant, c'est défendre l'agriculture* » a rappelé Heidi Sevestre, tandis que Jean-Louis Etienne affirme : « *il faut renouer avec l'écosystème terre et passer des énergies de stock à des énergies de flux.* »

La prochaine édition de Bourse européenne de Commerce aura lieu à Berlin en 2025, suivie par Rotterdam en 2026 et Barcelone, en 2027.

Contacts presse : Agence Ressources de la Nature

Fadela Benabadji - Tél : 06 11 34 22 39 - fbenabadji@agence-rdn.com

Karine Clavel - Tél : 07 50 14 58 26 - kclavel@agence-rdn.com

A propos d'Agro Paris Bourse : *Agro Paris Bourse rassemble plus de 1 000 adhérents, acteurs de l'ensemble de la filière céréalière française issus de 400 sociétés céréalières et agro-industrielles. Elle facilite les transactions et les échanges d'informations entre les différents acteurs leaders de la filière des grains (céréales, oléagineux et produits dérivés). Par son positionnement transversal, elle représente plus de 40 métiers intervenant dans la collecte des grains, dans le contrôle, la qualité, le transport, le stockage, la manutention, les engrais et la gestion financière.*

[Télécharger les photos de l'évènement](#)

[Télécharger le dossier de presse](#)



Baudouin Delforge, Président d'Agro Paris Bourse



La Bourse de Commerce Européenne a eu lieu au cœur de la Nef du Grand Palais



Les Présidents du Consortium des Bourses de Commerce Européenne à l'issue de l'Assemblée Générale le 5 décembre au matin.



Heidi Sevestre et Jean-Louis Etienne lors de la conférence du 6 décembre : « *Impact du changement climatique sur l'avenir de notre agriculture* »



Logo de la 64^e Bourse de Commerce Européenne